

DIMENSIÓN PORTAFOLIO

3 UTRAHUILCA lanza Coopenautas, una aventura estelar para el segmento infantil y juvenil

DIMENSIÓN INSTITUCIONAL

10 Y 11 59 años de trabajo comunitario y solidario de la Cooperativa UTRAHUILCA que evoluciona en el territorio surcolombiano

DIMENSIÓN DEPORTIVA

18 Trabajo de inclusión en formación deportiva

VENTANA SOLIDARIA

4 RUMICHACA prepara su tradicional Festival del Retorno del Barrio Las Granjas

Diciembre 2025

ISSN 1692 - 2808

No. 224

Banda Sinfónica Juvenil UTRAHUILCA



pasión por los ritmos de nuestro país



Editorial

UTRAHUILCA, una realidad histórica

La Cooperativa Latinoamericana de Ahorro y Crédito, UTRAHUILCA, inició su nuevo año de institucionalidad este 8 de diciembre en su versión cincuenta y nueve(59), fundada desde el año 1966 por las necesidades de estabilidad económica de un grupo de líderes sindicales que laboran para el municipio de Neiva y a nivel nacional en el ministerio de obras públicas, de manera especial en la construcción y mantenimiento de carreteras o troncales principales de cada departamento, todos ellos

vinculados a la unión de trabajadores de Colombia, que en esa fecha histórica la empresa solidaria se constituyó con el apoyo de la iglesia católica de Neiva y es aquí donde se propone una fecha fundamental para su asamblea como el 8 de diciembre.

Hoy, con una mirada histórica nos encontramos con una realidad que lleva a ubicarnos en el concepto de invasión y sometimiento del pueblo español a los nativos de América, porque en el año 1539 precisamente el 8 de diciembre, el capitán hispano Juan de Cabrera, a

órdenes de Belalcázar, establece un puesto militar en el valle de Neiva, según la documentación consultada, este capitán denomina su puesto militar "Nuestra Señora de la Concepción de Neyva" figurando esta fecha como la primera fundación de Neiva.

Así como se documenta la historia, la iglesia católica tenía la suficiente razón para que la Cooperativa tuviera su asamblea de constitución en esta fecha, que en su entender era solo importante para la iglesia pero con el pasar históricamente de los años nos

encontramos con un elemento de gran interés porque esta fecha también fue sometimiento de pueblos indígenas a sangre y fuego con la bendición de la iglesia católica. Pero que 427 años después esta misma iglesia apoya la constitución de una empresa sin ánimo de lucro para beneficios de trabajadores asalariados y no asalariados e independientes con resultados no medidos hace cincuenta y nueve años a lo que hoy es la Cooperativa de la unión de trabajadores de Colombia, en la región Surcolombiana de nuestro hermoso país llamado Colombia.

¿A qué se debe la falta de interés de los estudiantes en sus actividades académicas?

THILA MARÍA TENGONÓ CASTRO
Maestra.



Hay preocupación en los docentes por la falta de interés de los estudiantes en las instituciones educativas en los últimos períodos académicos.

Pero, esto, ¿a qué se debe?

Pues bien, hay un sin número de situaciones emocionales como son la ansiedad, derivándose de ella los problemas de alimentación, sueño, somatización y miedos que pueden dificultar la concentración y el aprendizaje; además la desmotivación familiar con padres que no están pendientes del desempeño de sus hijos en el colegio, pues ni siquiera preguntan cómo van, si tienen tareas, evaluaciones o trabajos que realizar; pierden totalmente el interés; no participan de las reuniones de padres de

familia. No le ven la importancia al estudio; madres o padres que ni se enteran cómo van académicamente sus hijos. La falta de recursos económicos para enviarlos con un buen desayuno y el pago del transporte es otro de los causantes que desmotivan a los estudiantes.

Familias disfuncionales donde se presentan estudiantes que viven con abuelitos de avanzada edad y no les pueden orientar en las tareas, familias homoparentales donde el estudiante vive solo con el parente y éste a la vez queda solo en un apartamento en compañía de su amigo el celular.

El ambiente escolar es otro de los factores que influyen en la pérdida de interés de los estudiantes; las relaciones entre maestros y alumnos que en ocasiones se faltan al respecto por el tono de voz, gestos e insultos; hacen que el ambiente escolar no sea el más adecuado, la ausencia de reglas de convivencia y el sentido de pertenencia al colegio; además les hace falta responsabilidad pues no toman los apuntes de la clase sacando disculpas como: no traje el cuaderno, se me quedó el lapicero, en fin; no realizan las tareas, la indisciplina en el aula, hace que se pierda la concentración en las temáticas académicas.

El uso del celular que, aunque no está permitido lo sacan a escondidas para distraerse; reduciendo

así la capacidad de atención y el bajo rendimiento.

La metodología del maestro también influye en el interés de los estudiantes; de allí que sea importante disponer de recursos que ayuden a profundizar el conocimiento con ejemplos de la vida cotidiana y vivencias propias de los educandos; además tener en cuenta que no todos los estudiantes tienen el mismo estilo de aprendizaje, algunos son visuales, otros auditivos, algunos pueden ser kinestésicos; es decir aprenden más a través de lo práctico y algunos otros solo les gusta la escritura y la lectura.

En fin, queridos estudiantes, padres y maestros mantengamos durante todo el año escolar la motivación en casa y en el colegio para que los chicos no pierdan el interés en la educación, que por dura que parezca es muy importante para el futuro y que no falten los médicos, abogados, maestros, odontólogos, contadores, veterinarios es decir todas las profesiones que hacen de nuestra sociedad un país mejor.

Por último los dejo con este mensaje de Eurípides: "El que se niega a aprender en su juventud se pierde en el pasado y está muerto para el futuro"

DIMENSIÓN
 Cooperativa

Adscrita a la Federación de Comunicación Solidaria de Colombia

SUMA
4C
 MÁS COMUNICACIÓN

DIRECTOR GENERAL

Yael Garavíño Rodríguez

CONSEJO EDITORIAL

Oficina de Comunicaciones
 Adriana María Gutiérrez Forero
 Coordinadora de Comunicaciones

EDITORES

Adriana María Gutiérrez Forero
 Dayana Carolina Gómez Hernández
 Julián David Vargas Ortiz
 Luis Alberto Pescador Solano
 Mayjen Viviana Vargas Suaza

DIAGRAMACIÓN

Harold Ricardo Murcia Toloza

CORREO ELECTRÓNICO

dimensioncooperativa1@gmail.com



UTRAHUILCA lanza Coopenautas, una aventura estelar para el segmento infantil y juvenil

La Cooperativa presentó una propuesta que transforma la educación financiera en una experiencia espacial, invitando a los menores a emprender un viaje lleno de descubrimientos, aprendizaje y conexión con el modelo solidario.

Coopenautas es la nueva expedición de UTRAHUILCA dirigida a niños, niñas y adolescentes entre los 0 y los 17 años. Esta iniciativa, inspirada en el universo y la exploración estelar, invita a los jóvenes a despegar hacia un viaje donde el ahorro, la constancia y la participación se viven como misiones especiales. Surge como la evolución del programa Alcancías Solidarias, que desde 2012 impulsó la formación financiera en menores y que ahora renace con una narrativa espacial que potencia la imaginación y el vínculo cooperativo.

El programa motiva a los participantes a interactuar con productos pensados para su desarrollo financiero, como los aportes sociales, las cuentas de ahorro infantil / juvenil, el ahorro programado UTRAAMIGOS y la tarjeta débito UTRAHUILCA. Cada paso en este recorrido simboliza un avance en su formación como 'tripulantes' del modelo cooperativo, reforzando la pertenencia y asegurando el relevo generacional que sostiene la misión solidaria.

Para darle vida a esta travesía, todas las agencias de la Cooperativa activarán una serie de actividades presenciales ambientadas en el universo Coopenauta. Entre ellas destacan El Camino de los Coopenautas, un recorrido diseñado para completar 'estrellas' mediante acciones presenciales, y la Ruleta Espacial, una dinámica interactiva donde cada giro propone preguntas, retos y sorpresas que simulan misiones dentro de la expedición. Estas actividades buscan que los jóvenes aprendan mientras se sumergen en una experiencia temática y participativa.

La misión se extenderá hasta el 30 de marzo de 2026 y alcanzará su punto culminante el 25 de abril de 2026, en la celebración del Día



UTRAHUILCA invita a todas las familias a acercarse a su agencia más cercana y unirse a esta misión intergaláctica. ¡Es momento de que los jóvenes tripulantes despeguen hacia un futuro lleno de aprendizaje, ahorro y aventura estelar!

Un Coopenauta es un explorador del ahorro que se sumerge en este universo cooperativo que le permitirá cumplir sus sueños con UTRAHUILCA.

¡Que comience la misión!



Impulsados por la cooperación para construir un futuro mejor



UTRAHUILCA





UTRAHUILCA, cooperativismo en acción con convenios y brigadas comerciales



Socialización de la campaña 'Coopera y gana más' en Colombia.



Diversión e integración familiar en el bingo familiar.

Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

La Cooperativa UTRAHUILCA continúa fortaleciendo su cercanía con las comunidades y entidades aliadas, llevando sus servicios, campañas y beneficios directamente a los territorios. Varias acciones permitieron reforzar la relación institucional y promover la participación activa de asociados y nuevos usuarios.

Funcionarios La agencia Baraya, realizaron una visita al convenio con el Municipio de Colombia, Huila, donde se socializó la campaña vigente "Coopera y Gana" con los empleados vinculados por convenio y prestación de servicios. Durante la jornada, se recorrieron las diferentes dependencias promoviendo la participación en los productos actuales que los asociados poseen y presentando el portafolio general de servicios de la cooperativa. Las inquietudes surgidas durante el recorrido fueron atendidas oportunamente, fortaleciendo así la confianza y el conocimiento de los beneficios cooperativos.

Por su parte, la agencia de UTRAHUILCA en Pitalito,

participó en el Bingo Familiar de la Institución Educativa Municipal Criollo - Sede Palmar, un espacio de integración con padres de familia e hijos que reunió cerca de 100 participantes. En este evento se socializaron los productos y servicios de la cooperativa, así como las campañas activas en nuestra casa solidaria. Además, se dieron a conocer los beneficios en ahorros, créditos, pólizas exequiales con Emcofun - Los Olivos y seguros de vida con La Equidad. Como muestra de apoyo a la actividad, la cooperativa entregó una ancheta con recordatorios institucionales.

En cuanto al mantenimiento de convenios, se realizó con éxito la migración de tarjetahabientes del Grupo Aval a la red Coopcentral, garantizando la continuidad del servicio, optimizando la atención y fortaleciendo la relación institucional.

Así, UTRAHUILCA ratifica su compromiso con la comunidad, llevando el cooperativismo a cada espacio donde la confianza y el bienestar se construyen día a día.

Presencia cooperativa para seguir tejiendo territorio

Por: Dayana Carolina Gómez

El portafolio de servicios, asesorías y oportunidades financieras se siguen extendiendo a cientos de personas, todo gracias a los espacios que cada vez más se gana nuestra casa solidaria.

El pasado jueves 13 de noviembre de 2025, la promotora y funcionaria de la Agencia UTRAHUILCA Campoalegre participó en la feria empresarial

'EXPOSENA La Angostura - 15 años', realizada en el Centro de Formación Agroindustrial La Angostura del SENA.

Durante toda la jornada, la Cooperativa contó con un stand institucional al cual más de 200 personas se acercaron al stand, recibiendo información personalizada sobre los beneficios cooperativos; se registraron vinculaciones, actualizaciones de datos, registros



Dialogar sobre nuestros servicios y beneficios permitió que los visitantes de EXPOSENA ampliaran su conocimiento sobre UTRAHUILCA.



Más que una entidad de ahorro y crédito, somos familia utrahuilqueña.

en productos de ahorro, además de consultas de saldos, extractos, compra de cartera y asesorías de crédito. La feria contó con una participación total aproximada de 300 personas, consolidándose como un escenario clave de visibilización para la cooperativa.

Por otro lado, en el municipio de San Agustín, UTRAHUILCA participó en el Encuentro Comunitario de Entrega de Cartas de Indemnización a Víctimas del

Conflicto Armado, realizado en el Polideportivo Municipal. En esta jornada se entregaron 100 cartas de indemnización a población de San Agustín, Pitalito, Acevedo, Palestina, Isnos y Saladoblanco.

Un total de 12 personas visitaron el stand de la cooperativa, donde se brindaron 3 asesorías de crédito y 9 del portafolio de ahorros, con lo que se amplía el acceso a los beneficios utrahuilqueños.

Prado Norte emprende, duplica sueños y fortalece comunidad

Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

El barrio Prado Norte, en el noroccidente de Neiva, vivió a inicios de noviembre una de esas jornadas que no solo dinamizan la economía local, sino que fortalecen los lazos comunitarios y renuevan la esperanza. La segunda Feria de Emprendimiento del sector superó todas las expectativas: de 35 iniciativas inicialmente confirmadas se pasó a 56 emprendimientos participantes, un crecimiento que habla por sí solo del impacto social logrado gracias al respaldo de la Fundación Social UTRAHUILCA y la Cooperativa UTRAHUILCA.

Así lo destacó Jehová Cuéllar Mora, gestor organizacional de la zona noroccidente del Huila - FUNDAUTRAHUILCA, quien resaltó que este aumento en la participación es una muestra clara de la confianza que hoy tienen las comunidades en estas organizaciones. "El impacto ha sido bastante grande. Cuando uno ve que pasamos de 35 a 56 emprendimientos, es porque la gente cree, confía y se siente respaldada", afirmó.

Pero el impacto de esta feria no se mide solo en cifras. También se refleja en las condiciones en que los emprendedores participaron. Gracias al apoyo logístico brindado por la casa solidaria los asistentes se liberaron de una de las mayores cargas económicas: la inversión en carpas, mesas y stands. "Este año no tuvieron que preocuparse tanto por lo económico. El año pasado fueron dos o tres personas organizando todo; esta vez contamos con más de quince jóvenes apoyando la logística, lo que facilitó muchísimo el trabajo", explicó Cuéllar.

Desde la Fundación Comunal de Prado Norte, el balance fue igual de positivo. Sergio Andrés Leal



Esa sinergia entre el sector comunitario y el sector solidario ha sido clave.

Penagos, conciliador de esta organización, aseguró que la asistencia prácticamente se duplicó frente al año anterior. "Gracias a FUNDAUTRAHUILCA logramos desarrollar esta segunda feria. Sin ustedes, prácticamente no hubiéramos podido hacer nada. Hoy se nota el auge de personas, de emprendedores y de público", señaló.

Para Sergio, el objetivo de este tipo de espacios es que los emprendedores del barrio puedan mostrar sus productos y, al mismo tiempo, obtener ingresos a través de las ventas. "No es un trabajo fácil, pero hemos sido unidos, y por esa unión es que hemos logrado sacar estas actividades adelante", afirmó, destacando además que el apoyo de UTRAHUILCA no se ha limitado a la feria, sino que también se ha extendido a cursos y procesos formativos para la comunidad.

Uno de los ejemplos más conmovedores de esta feria es el emprendimiento MASCOFAM, liderado por Luz Tovar, una iniciativa que combina sensibilidad, responsabilidad ambiental y amor por los animales. MASCOFAM se dedica a brindar un destino final digno para las mascotas fallecidas, evitando que sus restos terminen contaminando cuencas hídricas. "Hacemos la recolección, el traslado para la cremación y entregamos a las familias un homenaje personalizado de su mascota", explicó Luz.

Para ella, este espacio ha sido fundamental. "El año pasado participamos y tuvo buena acogida, pero este año, gracias al apoyo de FUNDAUTRAHUILCA y UTRAHUILCA, hemos notado que hay más emprendimientos y más personas", aseguró. Además, reconoció el trabajo permanente de estas

organizaciones en procesos como el mercado campesino utrahuilqueño y otras actividades solidarias. "Para nosotros, son las mejores. Siempre apoyan a la comunidad en diversidad de actividades", expresó.

Además del impulso económico, la feria dejó importantes proyecciones sociales. Ya se dialoga con varios emprendedores sobre la posibilidad de crear una asociación del barrio, e incluso de la comuna, con el fin de fortalecer procesos colectivos, buscar mayores oportunidades y consolidar el trabajo en red.

A esto se suma el impacto de los talleres de belleza y maquillaje realizados en el sector, los cuales han tenido una gran acogida y han despertado el interés de la comunidad por continuar con procesos formativos. Incluso, los habitantes han solicitado retomar los talleres dirigidos a los dignatarios de juntas, como se hacía anteriormente, fortaleciendo aún más el liderazgo barrial.

Lo ocurrido en Prado Norte no es solo la historia de una unión comunitaria. Es la demostración de que cuando comunidad, juventud y organizaciones solidarias se unen, los resultados se multiplican. La duplicación de emprendimientos, el aumento del público, las ventas exitosas, la reducción de cargas económicas y el fortalecimiento del tejido social son señales claras de que el camino es el trabajo conjunto.

Prado Norte hoy no solo emprende: cree, se organiza y avanza. Y en ese camino, la Fundación y la Cooperativa UTRAHUILCA se han convertido en aliadas fundamentales para que las ideas de barrio se transformen en proyectos de ciudad. Porque cuando la economía se construye desde lo comunitario y lo solidario, el desarrollo deja de ser una promesa lejana para convertirse en una realidad palpable.



Aquí no solo se intercambiaron productos, sino también confianza, oportunidades y sueños.



El talento utrahuilqueño acompañó y amenizó la actividad.



UTRAHUILCA impulsa el desarrollo

Por: Julián David Vargas Ortiz

La entidad naranja, blanca y verde demostró una vez más su compromiso con el crecimiento comunitario durante el reciente aniversario del almacén AgroisnosB en Isnos el pasado 18 de noviembre de 2025.

Bajo el liderazgo del gerente de agencia Óscar Fernando Cabrera Santacruz, junto al promotor Lorenzo Benavides Castrillón, el equipo de la oficina tricolor interactuó directamente con los visitantes de esta microempresa, presentándoles el proyecto cooperativo.

Se hizo énfasis en la atractiva campaña 'Coopera y Gana Más', que sorteará 59 premios con motivo del 59 aniversario de la organización. Además, se promovieron soluciones financieras claves para el sector rural, como el crédito productivo popular rural, ofreciendo las tasas de interés más competitivas del mercado para inversión en fincas.

La presencia constante de UTRAHUILCA garantiza el acceso a oportunidades y beneficios, generando desarrollo sostenible para todos y todas.



Siempre brindamos apoyo financiero a los pequeños y medianos emprendedores.

Conexión y oportunidades en San Rafael

Redacción: Agencia UTRAHUILCA La Plata

Una bonita y significativa jornada de acercamiento comunitario se llevó a cabo el pasado 22 de noviembre de 2025 en el barrio San Rafael de La Plata, Huila. El propósito central fue robustecer la vinculación con los y las residentes y divulgar su amplio abanico de servicios económicos y sociales.

Desde las 8:00 a.m. hasta las 4:00 p.m., un punto de atención móvil

brindó consultoría especializada. Simultáneamente, funcionarios de UTRAHUILCA hicieron un recorrido matutino, yendo de casa en casa, para invitar a los vecinos a conocer a fondo los beneficios que la Cooperativa destina a su base social.

El encuentro se enriqueció por la tarde con exhibiciones artísticas y deportivas. Las escuelas de formación artística y deportiva de FUNDAUTRAHUILCA, expusieron los progresos de sus integrantes.



Coopenautas es la nueva iniciativa que incentiva a niños y niñas a ahorrar fue dada a conocer durante la jornada.

Alianza para el bienestar



El diálogo comunitario es clave para afianzar vínculos con asociados y asociadas.

Por: Redacción Agencia UTRAHUILCA Popayán

Colpensiones organizó una jornada de integración y feria de servicios en el polideportivo del barrio La Esmeralda de Popayán. La Cooperativa UTRAHUILCA atendió la invitación y dijo presente durante la actividad, la cual estuvo dirigida a promover la recreación, el saber y la cohesión entre los jubilados.

Con el objetivo de promocionar su portafolio de servicios, la organización tricolor estableció un módulo informativo que permitió a los asistentes conocer a fondo los

beneficios económicos y sociales que se ofrecen.

Como un valioso aporte, cuatro talentosos artistas de la escuela de danza Kasrak de FUNDAUTRAHUILCA hicieron una excelente presentación artística.

Esta alianza estratégica no solo facilitó el posicionamiento de la marca UTRAHUILCA en un segmento crucial de la población, sino que también aseguró que la comunidad de pensionados accediera a información relevante para su bienestar y espaciamiento.

Jornada por la dignidad



Las asistentes pudieron recibir orientación especializada y disfrutar de un momento de autocuidado.

Redacción: Agencia UTRAHUILCA San Agustín

En la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer el 25 de noviembre de 2025, la Cooperativa UTRAHUILCA se sumó activamente al evento celebrado en la plazoleta municipal de San Agustín.

La jornada, que se desarrolló entre las 4:00 y las 6:00 p.m., estuvo marcada por mensajes contundentes que instaron a vigorizar la labor colectiva y a erradicar la agresión de género, exhortando a

las mujeres a notificar cualquier suceso victimizante. La actividad contó con el impulso de la gestora social, Imelda Yasnó, quien fue una participante clave.

La entidad naranja, blanca y verde demostró su solidaridad a través de diversas intervenciones: la escuela de danzas 'Litos y Alas' de FUNDAUTRAHUILCA ofreció una vibrante puesta en escena y el instructor Álvaro Zúñiga dirigió una sesión de aeróbicos. Además de un quiosco con artículos promocionales, se habilitó un espacio especial para una asociada emprendedora de cosméticos.

La asociatividad se premia en el Colegio Cooperativo Utrahuilca

Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

El 25 de noviembre de 2025 no fue un día cualquiera para decenas de niños y niñas del Colegio Cooperativo Utrahuilca, sede de primaria. Para ellos, esa fecha quedó marcada como un recuerdo inolvidable: la premiación de los seis grados ganadores de los concursos asociativos que, a lo largo del año, pusieron a vibrar a toda la comunidad educativa con baile, canto, trabajo en equipo y, sobre todo, con una poderosa lección de convivencia.

Los estudiantes premiados integraban los grados: primero, tercero y sexto dos, ganadores del concurso intercursos de danzas asociativa; y los de segundo, cuarto y séptimo uno, ganadores del concurso intercursos de la canción asociativa. En total, 205 niños y niñas participaron del premio: una salida al cine para disfrutar de una película con un gran mensaje, organizada y financiada por la Fundación Social Utrahuilca – FUNDAUTRAHUILCA.

Más allá del brillo del reconocimiento y la emoción de una tarde de cine, detrás de estos concursos hay una filosofía profunda: fortalecer la asociatividad, el respeto y el sentido de equipo desde la infancia. Así lo explicó Yael Garaviño Rodríguez, director cooperativo de la FUNDAUTRAHUILCA, quien ha sido uno de los principales impulsores de esta iniciativa.

“Estos concursos se realizan con el motivo de integrar a los estudiantes de cada curso. Demostrar que todas las personas son necesarias en un equipo de trabajo. Aquí nadie se descarta porque no baile o no cante”, afirmó. Y es que el sistema de calificación tiene un mensaje claro: de los 100 puntos que otorga el jurado, 50 corresponden a la cantidad de estudiantes que participen en el escenario. Esto obliga a incluir, a sumar, a trabajar juntos.

El resultado ha sido sorprendente: desde jardín hasta séptimo grado se ha fortalecido la comprensión, la colaboración y se ha logrado disminuir notablemente el bullying. Por eso, la proyección es continuar el próximo año con un semestre dedicado a la canción y otro a la danza, cerrando con un estímulo que premie no solo el talento, sino el esfuerzo colectivo.

Este es ya el tercer año consecutivo que se desarrolla esta estrategia en primaria, y su impacto ha sido tan profundo que los estudiantes que ya pasaron a grados superiores

solicitan que la experiencia se replique en secundaria, propuesta que se evaluará.

Desde la mirada docente, el impacto es evidente. Yerson Espitia Saavedra, profesor de la institución, destacó que: “Este espacio los anima a seguir participando el próximo año. Las expectativas ya son grandes para la próxima edición del concurso de danza asociativa. Además, fue un cierre de año maravilloso, los chicos estaban felices y los padres de familia muy agradecidos”.

Salomé Aguilar, estudiante del grado 602, lo expresó con claridad y entusiasmo: “Estas actividades fomentan nuestra capacidad física y mental. Con el canto y el baile se puede llegar a un gran premio, y ese premio es un momento feliz que queda grabado en la mente. Yo la pasé super bien. Aquí se vive una gran empatía, todo se forma en equipo, entre risas, apoyo y momentos inigualables”.

Por su parte Sofía Cubillo, estudiante del grado tercero, se refirió al estímulo: “Me gustó mucho la película porque era muy chévere y también compartir con mis compañeros. Ese fue el último día de verlos”, dijo con la ternura que solo pueden expresar los niños, dejando ver que, más allá del premio, lo que realmente quedó fue el recuerdo del compartir.

Los padres de familia también reconocieron el valor de esta iniciativa. Camila Vega resaltó que, aunque una ida al cine pueda parecer algo sencillo, para los niños representa un estímulo enorme. “No solo reconoce su buen desempeño en los concursos, sino que los anima a seguir participando, a preparar sus talentos y a fortalecer sus habilidades”.

En la misma línea, Sandra Valenzuela destacó el poder motivador del reconocimiento. “Es muy bueno lo que hace el colegio para que ellos compartan con sus compañeros. Esto se lo ganaron en un concurso de canto, y eso los impulsa a seguir intentándolo”.

La Fundación Social Utrahuilca y su Colegio Cooperativo no solo están formando estudiantes en lo académico, sino ciudadanos sensibles, solidarios y comprometidos con el otro. Y en una época donde el individualismo parece ganar terreno, estas iniciativas se convierten en faros que iluminan otros caminos posibles.



Los estudiantes estuvieron acompañados de sus docentes y algunos padres de familia.



Las sonrisas y la alegría también hacen parte del proceso formativo.



La salida a cine, un acto de reconocimiento, les dice que el trabajo en equipo sí vale la pena.



Clausura Educación Especial 2025: la inclusión es un acto de amor



La música y la danza vive con REMEMBRANZAS, y así lo demostraron en sus presentaciones.

Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

Las risas, el amor y la alegría fueron los protagonistas de la clausura del segundo semestre del programa de Educación Especial del año 2025 de FUNDAUTRA-HUILCA. Un encuentro cargado de emoción que reunió a estudiantes, familias, docentes y directivos en una celebración donde se evidenció que la inclusión no es solo un discurso, sino una práctica diaria que transforma vidas. Los grupos Yedaix y Remembranzas ofrecieron un espectáculo conmovedor, demostrando que superar límites también es una forma de enseñar.

“Fue un espectáculo que marcó el inicio de nuestra Navidad. Nos llenamos de espíritu, de reconciliación y de paz. Se cumplieron todas las expectativas”, expresó María del Carmen Salazar Collazos, coordinadora del programa de educación especial. Para ella, este proceso representa mucho más que presentaciones artísticas: es la construcción de seres humanos seguros, solidarios y capaces de expresarse.

La preparación de la clausura comenzó desde julio, con el inicio del segundo semestre. Durante meses, docentes, coordinación y dirección cooperativa trabajaron de manera articulada para acompañar a cada participante en su proceso. “Si planeamos con amor, sabemos que tendremos un gran resultado”,

afirmó la coordinadora, destacando que el programa no solo enseña contenidos, sino valores fundamentales como la responsabilidad, el respeto y la solidaridad.

En el escenario se vivieron momentos que tocaron el corazón del público. Andrés Camilo Trujillo Andrade, integrante de Yedaix, celebró junto a sus compañeros su paso a sexto grado con orgullo: “Yo soy inteligente. Me gustó la clausura, estar con mis compañeros y profesores”. Su testimonio refleja el impacto que tiene la confianza en el proceso educativo.

Arbey Medina, también integrante de Yedaix, expresó su amor por el programa al hablar del deporte, la danza, la música y las enseñanzas de sus profesoras. Con espontaneidad, aseguró que no se quiere ir, porque allí se siente feliz y acompañado. Sus palabras simples, pero sinceras, fueron una muestra

de cómo el aula se convierte en un espacio de afecto y crecimiento.

Desde el grupo Remembranzas, Flor de María Cuellar y Arturo Nocua Delgado agradecieron el acompañamiento recibido. “Es un trabajo de amor”, coincidieron, resaltando el compromiso de quienes los guían cada día. Sus voces fueron un reconocimiento vivo a los esfuerzos silenciosos que sostienen este programa.

La docente Wendy Lara explicó que uno de los mayores retos fue eliminar de los estudiantes la idea del “no puedo”. “Aprender a leer, reconocer los números, sumar y restar son logros gigantes para ellos”, afirmó. Cada avance, por pequeño que pareciera, representó una victoria enorme en su proceso formativo y emocional.

El impacto del programa también se refleja en las familias. Martha Cabrera, hermana de Fernando,

integrante de Yedaix, expresó con emoción: “La Fundación le devolvió la alegría a mi hermanito. Fernando es feliz”. Su testimonio refleja cómo la educación especial no solo transforma estudiantes, sino también hogares.

Desde la Cooperativa UTRA-HUILCA, Aurora Losada Zamora, directora del Departamento de Crédito y Cartera, destacó el valor humano de estos procesos. “Aquí uno ve que son capaces de muchas cosas, que tienen un amor incondicional que une a todas las familias”, señaló, resaltando el compromiso social de la cooperativa a través de su fundación.

Por su parte, Yael Garaviño Rodríguez, director cooperativo de FUNDAUTRA-HUILCA, celebró los avances logrados por los estudiantes, quienes hoy se expresan sin miedo, cantan, bailan y hablan con seguridad. Agradeció el respaldo de las familias y destacó a la cooperativa como referente nacional en programas de educación especial, artísticos y deportivos.

La clausura de Educación Especial 2025, fue mucho más que un evento de cierre; fue una manifestación de esperanza, un testimonio de que la inclusión se construye con amor, perseverancia y fe en el otro. Cada aplauso fue un “sí se puede” y cada sonrisa confirmó que creer en las personas transforma realidades.



Más que compañeros, familia.



Una emotiva sorpresa por parte de Fernando, integrante de YEDAIX.



Talento y pasión en clausura artística

Por: Dayana Carolina Gómez Hernández

El escenario del Colegio Liceo de Santa Librada se transformó en un verdadero templo del arte, la emoción y el talento durante la clausura de las escuelas artísticas de FUNDAUTRAHUILCA. Entre aplausos, música y danza, se vivió una jornada donde no solo se celebraron los logros técnicos de los estudiantes, sino también los sueños, el esfuerzo y el compromiso de familias, formadores y de toda una institución que cree profundamente en el poder transformador del arte.

Desde el público, el director cooperativo de FUNDAUTRAHUILCA, Yael Garaviño Rodríguez, observaba con orgullo cada presentación. "Excelente el trabajo técnico, tanto en voces como en cuerdas y en danza. Los muchachos han avanzado muchísimo", afirmó con emoción. Pero más allá de la técnica, destacó la disciplina, la constancia y el deseo inagotable de superación que reflejaron los estudiantes sobre el escenario.

La clausura también fue un homenaje silencioso al esfuerzo de las familias. Padres y acudientes no solo acompañaron con aplausos, sino que fueron parte fundamental del proceso: vestuarios impecables, múltiples cambios de



Cada paso que dan, está lleno de inspiración para la comunidad.

trajes, maquillaje, transporte y apoyo permanente. "Hubo chicos que cambiaron hasta cinco vestuarios. A uno le tocó incluso ponerse una camisa prestada para poder salir a escena", relató el Director Cooperativo, demostrando que detrás de cada presentación hay sacrificios invisibles, pero llenos de amor.

Las proyecciones para el próximo año fortalecen aún más este sueño colectivo. FUNDAUTRAHUILCA continuará impulsando las escuelas artísticas, consolidando procesos como la Banda Sinfónica Juvenil, que ya se encuentra entre las diez mejores del departamento del Huila por segundo año consecutivo. Además, el grupo de voces ha logrado destacados premios a nivel departamental, tanto en categoría juvenil como pre juvenil, confirmado que el talento de esta tierra tiene un futuro brillante.

Desde el escenario, los verdaderos



protagonistas también compartieron sus emociones. Luciana Gómez González, estudiante del grado octavo e integrante de la lúdica de violín, demostró que la disciplina y la sensibilidad pueden caminar juntas. "Este instrumento no todo el mundo lo toca y requiere compromiso. Llevo dos años y me siento súper bien", afirmó emocionada tras su presentación, dejando ver que la música, más que una asignatura, se ha convertido en parte de su vida.

Dulce María Medina Perdomo, estudiante del grado sexto e integrante del grupo de danzas, expresó con una sonrisa que bailar es su pasión. "Me gusta porque puedo compartir con mis amigos, aprender muchas técnicas y hoy me siento muy feliz mostrando mi talento".

Para Sara Sofía Peralta, integrante también de danzas, este proceso ha sido una gran oportunidad: "Me gusta mostrarles mi baile a todos ustedes, he conocido nuevas personas, aprender nuevos pasos y compartir mi arte.", expresó con orgullo.



La familia, un apoyo fundamental en el crecimiento artístico e integral.

Desde las sillas, las emociones también se multiplicaban ya que Angie Vanessa Peralta, hermana y acudiente de Sara, resaltó que lo más hermoso del evento fue la unión familiar. "Es muy bonito ver a las familias acompañando a sus niños, viéndolos bailar, cantar y tocar. Es una experiencia que toca el corazón", afirmó.

La clausura de las escuelas artísticas 2025 no fue solo un evento de cierre. Fue la confirmación de que cuando se combinan disciplina, acompañamiento, amor y oportunidades, los resultados trascienden lo artístico. Cada nota musical, cada giro en la danza y cada aplauso fueron una declaración de esperanza.

FUNDAUTRAHUILCA volvió a demostrar que el arte no es un lujo, sino una herramienta poderosa para formar seres humanos sensibles, seguros y comprometidos. En cada estudiante quedó sembrada una certeza: el talento necesita escenarios, pero sobre todo necesita corazones que crean en él. Y en esta clausura, el arte no solo brilló, floreció.



59 años de trabajo comunitario y solidario de la Cooperativa UTRAHUILCA que evoluciona en el territorio surcolombiano



Con un acto religioso se acompañó la celebración, en acción de gracias y bajo la advocación de la Virgen de la Inmaculada Concepción.

Por: Luis Alberto Pescador Solano

El centro comercial UNICENTRO de la ciudad de Neiva fue el punto de encuentro para la celebración en Neiva, del cumpleaños 59 de la Cooperativa UTRAHUILCA y el lanzamiento de la segunda compilación musical de la Banda Sinfónica Juvenil de FUNDAUTRAHUILCA el pasado 7 de diciembre.

Asociados, directivos y comunidad en general asistieron a la convocatoria realizada por la casa solidaria a través de todos sus canales de comunicación. Es una fecha que año tras año da motivos para seguir celebrando ese vínculo comunitario que tiene la Cooperativa con la comunidad. "Es un cierre de esta

década en que la Cooperativa ha seguido transformando vidas ayudando y acompañando a los asociados, a su familia y a la comunidad a hacer realidad esos proyectos" expresó Lenis Yasmid Triana Solórzano, gerente general de la Cooperativa UTRAHUILCA.

La gerente además destacó que se ha logrado atender con mayor amplitud el sur de Colombia con servicios de ahorro y crédito inclusivo. En estos diez años se llegó a Cauca, Putumayo y Tolima: "Muy importante porque eso nos ha permitido que estos servicios y beneficios que UTRAHUILCA pensó para el Huila y el Caquetá ya están llegando a más territorios, de la Colombia profunda, de esa Colombia

desatendida. Aquí estamos y el objetivo es poder seguir teniendo nuevos años, nuevos proyectos y seguir acompañando a todas las personas que creen en el cooperativismo, que creen en la ayuda mutua y que creen en que juntos siemprearemos más fuertes".

La cooperativa UTRAHUILCA actualmente cuenta con 27 oficinas en los diferentes municipios donde se tiene accionar cooperativo, además ha logrado a lo largo de estos años estar a la vanguardia de las tecnologías ofreciendo un mejor servicio, actualizado y seguro. Hace parte del programa Bre-B del Gobierno nacional y ha logrado ser un ente financiero con el que el Gobierno ha desarrollado

programas económicos para el campo colombiano.

"Bueno, hoy empezamos a celebrar 59 años de vida de la cooperativa UTRAHUILCA. 59 años de bastante trabajo, luchas resistencias a través de los años. Luchas que hemos hecho a partir del Dancoop, luego la Supersolidaria, resistencias ante la violencia que vive el territorio, demostrando que queremos la paz, que defendemos la paz y que estamos con la paz, pero hoy empezamos a celebrar 59 años que es un resultado exitoso de una empresa de la economía solidaria en el territorio surcolombiano. Hay otras cooperativas hermanas que están en proceso de desarrollo. Hay algunas que van más antiguas que



Los asociados y sus familias acompañaron la celebración y conocieron los avances y retos de la casa solidaria.



59 años trabajando por el desarrollo de la región desde la economía solidaria para superar la pobreza y generar oportunidades de vida.

nosotros, pero no tienen el mismo proceso de desarrollo que llevamos nosotros por la misma entrega al trabajo comunitario, social que tanto emprendemos nosotros permanentemente. Que ha sido un éxito y creemos que el año entrante con los 60 vamos a cerrar con broche de oro seis décadas de trabajo economía solidaria", explicó Yael Garaviño Rodríguez, presidente del consejo de administración de la Cooperativa UTRAHUILCA.

Una familia

La Cooperativa UTRAHUILCA además de ser una organización de trabajadores que ayudan a sus similares, es una familia que permite cumplir y realizar los sueños logrando mejorar la calidad de vida de cada asociado y sus familias.

Ángela Garzón, directora comercial y de mercadeo de la cooperativa UTRAHUILCA nos cuenta su experiencia en la casa solidaria: "Bueno, en esos 10 años de experiencia en UTRAHUILCA, puedo contarles y darles a conocer que UTRAHUILCA realmente viene dando ese valor agregado, ese desarrollo social del cual tanto hablamos efectivamente ha sido así y lo hemos podido evidenciar en muchos procesos de transformación con nuestros asociados, con sus familias, con la comunidad, llevando servicios de manera responsable, servicios financieros, sociales, aportando en la educación financiera, aportando en actividades culturales, educativas, deportivas con nuestros niños, jóvenes y adultos mayores, digamos que a lo largo de las diferentes agencias donde hacemos cobertura, presencia en el Huila, Cauca, Caquetá y Putumayo".

Los retos de la cooperativa UTRAHUILCA junto a FUNDAUTRAHUILCA son los de seguir trabajando por la implementación del modelo de la economía solidaria y el cooperativismo en la región para poder seguir construyendo territorio desde las bases.



Es mucho el reconocimiento de otras organizaciones nacionales al trabajo de UTRAHUILCA.



UtrahUILCA sigue siendo la principal entidad financiera cooperativa del surcolombiano.



En el marco de los 59 años de la Cooperativa UTRAHUILCA la banda sinfónica de FUNDAUTRAHUILCA celebro 10 años de trabajo musical.





Red de participación ambiental gracias a FUNDAUTRAHUILCA

Tras la realización de la final del Foro Ambiental organizado por la Fundación Social UTRAHUILCA se gestó la iniciativa de conformar la red de líderes juveniles y docentes en la Región Surcolombiana como estrategia para promover los procesos, conocimientos y aportes a soluciones que conlleven a la conservación del ecosistema.

Por: Viviana Vargas

Un alto nivel en conocimiento, habilidades comunicativas, análisis, planteamiento de soluciones y de acciones en los territorios demostraron los participantes a la gran final del Noveno Foro Ambiental promovido por FUNDAUTRAHUILCA desarrollado durante dos días en la capital del Huila.

El colegio cooperativo UTRAHUILCA acogió el 6 y 7 de noviembre a los estudiantes que lograron llegar a la final tras el proceso de eliminatorias zonales realizadas por la entidad solidaria en las diferentes regiones donde hace presencia, los participantes centraron sus análisis hacia las afectaciones a la biodiversidad por la crisis climática y civilizatoria, eje central del foro.

“El desarrollo de este foro nos demuestra el compromiso que tiene la cooperativa UTRAHUILCA en mantener estos espacios en toda la



Los participantes recibieron los certificados tras el cierre del foro.

región, muy preparados todos los participantes y el buen acompañamiento de sus docentes, las propuestas que dejaron son maravillosas, es un éxito rotundo”, expresó el especialista Yael Garaviño Rodríguez, directivo de UTRAHUILCA tras la clausura de la jornadas.

Así mismo ratificó el compromiso de impulsar la red juvenil ambiental, iniciando con la participación de un foro en el municipio de Puerto Rico en el Caquetá y La Plata en el Huila para el próximo año, “de tal manera que construyamos una red de participación de los diferentes colegios del Huila y de la Región Surcolombiana para dar continuidad al trabajo que se promueve desde este encuentro”, sostuvo.

Una iniciativa respaldada por profesores y estudiantes. Camilo Ceballos de la institución Liceo Moderno de La Plata agradeció a FUNDAUTRAHUILCA por tan importante espacio para los niños y jóvenes, “en este encuentro mostramos las actividades que adelantamos en el marco del enfoque de la ciencia que es el cuidado por el ambiente, gratamente sorprendido porque vemos como desde las diferentes instituciones educativas se articulan la cultura ambiental; la calidez humana con la que los organizadores nos recibieron ha sido maravillosa”, expresó.

Así mismo reconoció cómo desde el Colegio Cooperativo UTRAHUILCA se adelantan procesos en promover y articular acciones con las demás instituciones en el empoderamiento de los estudiantes; Martha Adriana Peña docente de la Institución Educativa Pantanos del municipio de Timaná habló del proceso que desarrollan con los estudiantes de la zona rural, “trabajamos en el marco de la gestión integral de los residuos, emprendimientos verdes y economía circular, dándole un nuevo uso a materiales reciclados, obteniendo unos recursos para continuar con esta labor”, sostuvo.

Por su parte, Cesar Augusto Losada consejero principal de la cooperativa UTRAHUILCA escuchó atentamente cada ponencia durante la realización del evento, el líder destacó el nivel de conocimiento pero además la preocupación que tienen los jóvenes sobre las afectaciones con el cambio climático, “han aplicado una metodología de trabajo muy interesante, mostrando las acciones en sus comunidades, el empoderamiento de la juventud en asumir un rol activo ante esta realidad que afecta al mundo”, quien además dijo que estos programas son muy importantes con el que se fomenta el liderazgo en temas tan importantes como el ambiental.

Los protagonistas

Ángela Villaneda Gutiérrez, estudiante I.E La Troja Baraya

“Es mi primera vez en un foro ambiental nos sentimos muy felices, encontramos problemáticas muy fuertes, el poder hablar y expresarse sobre esta realidad, aportamos un granito de arena a la solución”.

Gabriela Romero, estudiante Instituto Técnico y académico scout José Martí

“Ante esta problemática tratamos de hallar una solución desde el colegio socializado en este foro, para llegar en conjunto al planteamiento de una solución concreta con el fin de enfrentar esta crisis que ha llegado a destruir miles de especies en la actualidad”.

Michelle Daniela Tarache, I.E Ciudad Luz- Ibagué

“Agradecemos a la cooperativa UTRAHUILCA por todo este espacio que me ha gustado y ha sido muy importante el de interactuar entre todos, me gustó que una de las ponencias abordó el enfoque sobre los animales que están en vía de extinción. Gracias al rector de UTRAHUILCA por esta oportunidad, espero participar el próximo año de este espacio”.



Ponencias de alto nivel fueron las presentadas por cada uno de los estudiantes.



Estudiantes del colegio José Martí entregaron pañuelo scout como símbolo de agradecimiento al rector del colegio UTRAHUILCA Yael Garaviño.



Los estudiantes del colegio UTRAHUILCA mostraron en su exposición los trabajos que realizan desde las sedes primaria y secundaria.

Colegio UTRAHUILCA logra primer lugar en concurso ambiental



Con gran satisfacción estudiantes delegados del grupo ecológico Semillas de Esperanza obtuvieron el primer lugar en la categoría avanzada. La innovación desde la industria textil fue uno de los proyectos que presentaron en esta versión.

El pasado viernes 14 de noviembre, en las instalaciones de la Asamblea Departamental delegados de 43 colegios se hicieron presentes en la jornada de clausura del XIII concurso ambiental "Semillas Ecológicas" organizado por Ciudad Limpia.

Aunque los nervios rondaron a los delegados, la satisfacción y la alegría no se hicieron esperar cuando el nombre del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA se escuchó mencionar como ganador de la categoría avanzada. "Bueno, pues es muy gratificante, digamos, que una entidad como Ciudad de Limpia siempre reconozca el trabajo arduo de los chicos del grupo ecológico, porque ellos hacen este proyecto con mucho amor, se entregan a él, todos los días vienen sin condición a trabajar. Estamos muy contentos, muy emocionados, porque rinde frutos cada año", expresó la docente Leidy Castro, quien viene asesorando el proceso.

Y es que este logro se debe a los avances que ha venido teniendo el proyecto, pues data desde el 2018, se fortaleció en 2019 y actualmente se enfoca en tres procesos fundamentales lo orgánico, los aceites y los residuos aprovechables. El concurso de 2025 era un reto importante para el grupo ecológico Semillas de Esperanza, por eso no escatimaron en los procesos que debían ejecutar para cumplir los lineamientos, realizaron un video con ayuda del equipo de comunicación de FUNDAUTRAHUILCA y con la participación de los estudiantes y sus familias, luego recibieron una visita de los jurados en la cual, los diferentes estudiantes involucrados en el proceso compartieron sus saberes y resultados.

"Me gusta que a lo largo del año van desarrollando sus ideas, con diferentes estudiantes, promoviendo el tema de desarrollo sostenible, super el tema de las telas, es un tema de economía circular, sigan innovando" dijo Jessica Herrera, profesional del área de sostenibilidad de Ciudad Limpia, durante la visita realizada el 24 de octubre de este año.

El valor innovador que este año impregnaron al proyecto es el que destacaba la delegada de Ciudad



Delegados recibieron el cheque con mucho orgullo.

Limpia y que Violeta Talianna Mejía Penagos, estudiante del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA explica con determinación: "Una de las principales razones por las que nosotros sufrimos de contaminación es por la industria textil, este es el nuevo proyecto que estamos realizando, que es la reutilización de prendas y transformación, en donde les damos un nuevo uso a prendas que ya no utilizamos o las habíamos dejado a un lado"

Transformando vidas

Los estudiantes tienen claro que el aporte no solo es ambiental, sino que también cada una de las etapas que viven son una enseñanza en el marco de la solidaridad, así lo ratifica Lincoln Cruz: "Es un orgullo haber ganado este premio que es muy merecido por parte no solamente hacia la institución, sino a cada uno de los integrantes que hacemos parte de este maravilloso grupo ecológico Semillas de Esperanza, porque desde allí trabajamos y fomentamos lo que es el trabajo solidario con el medio ambiente y también pues nos desenvolvemos en todos los ámbitos y demostramos que a pesar de las limitaciones que tenemos en nuestra institución logramos abarcar un gran proyecto ambiental y salir adelante con él".

Por su parte Jessica Castro, también integrante del proyecto expresó su satisfacción por el reconocimiento obtenido: "lo tenemos muy merecido porque lo intentamos, lo luchamos y aunque con dificultades, lo pudimos lograr".



El triunfo de un Semillero Ecológico que ha sabido enamorarse de la protección ambiental.



Durante la visita, los delegados lograron conocer las líneas que ejecuta el proyecto ambiental liderado por el Colegio.

Un premio para seguir progresando

Para la premiación se tienen unos parámetros dentro de los cuales está la sostenibilidad, la innovación, la vinculación de la comunidad educativa, el reciclaje y la reutilización los cuales cumplió nuestro colegio a cabalidad.

En la ceremonia fue entregado un cheque simbólico por valor de \$ 1.300.000, que según indicó la docente Leidy será hecho realidad con

la entrega de elementos necesarios para todos los procesos que se desarrollan y que fueron solicitados por la misma institución como lo son una guillotina, una anilladora, una trituradora de papel, una mesa de 1.50 metálica y un stand metálico que permita organizar productos.

Una vez más los jóvenes demostraron que con el acompañamiento necesario, pueden liderar proyectos ambientales y ser capaces de crear un cambio para tener un mundo más habitable.



Emoción y compromiso en las ceremonias de graduación del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA

Con significativos actos, la institución naranja, blanca y verde celebró los logros de sus estudiantes de los grados transición, quinto, noveno y undécimo.

Por: Julián David Vargas Ortiz

El Colegio Cooperativo UTRAHUILCA vivió una serie de momentos de gran significado durante las ceremonias de promoción y graduación de sus estudiantes, que tuvieron lugar entre el 26 y 28 de noviembre de 2025. Con la presencia de padres de familia, docentes y compañeros, los escenarios se llenaron de emoción, risas y también algunas lágrimas al reconocer el esfuerzo y la dedicación de los y las jóvenes que alcanzaron un nuevo hito en sus vidas académicas.

El primer momento fue para el grado noveno, una velada en la que hubo tránsito hacia nuevas metas, que también marcó el cierre de una etapa escolar. Estos chicos, compartieron no solo la alegría de la culminación de un ciclo, sino también la esperanza de lo que les deparará el futuro, ahora en la educación media técnica.

"Han sido muchos años con ellos, han sido momentos de altas y bajas. De guiarlos, de que estén pendientes de los pasos que van a dar en la vida, les pedimos que estudien, porque es lo más valioso que sus papás les dejan. Valoren la inversión que hacen sus papás en ustedes", aseveró Gloria Liliana Coronado, docente de artística del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA.

Un día después, el 27 de noviembre, los y las estudiantes de los grados de transición y quinto subieron un escalón en su vida; 41 niños y niñas de quinto y 25 de transición, recibieron su diploma y festejaron su noche con una emotiva



Pasar de la educación básica a la educación media técnica es el reto de los y las jóvenes que pasaron de noveno a décimo.

despedida de sus primeros años de formación escolar. A pesar de su corta edad, los pequeños mostraron gran madurez, destacándose por su entusiasmo y la energía que aportaron al evento, como el estudiante Damián Rodrigo Laiseca Cachalla, estudiante grado transición, quien llevando la vocería de sus compañeritos dijo: "Aprendimos a trabajar juntos en equipo, gracias a nuestra profesora Liz por su cariño paciencia, gracias a nuestros papitos y abuelos por acampanarnos a cada paso, nos sentimos felices y orgullosos para nuevos retos, con gratitud en el corazón y una sonrisa enorme su misión cumplida, muchas gracias".



Tiernos y elegantes, así se vieron los más pequeños durante su ceremonia.

Misión cumplida

"Es otro año de cumplir tareas, logros, objetivos, y de manera especial cada vez hacer actos de este tipo, dándole valor a los y las estudiantes que están egresando. Las familias quedan contentas por la formación integral que estamos desarrollando en el colegio. Eso facilita más el trabajo que estamos realizando", subrayó Yael Garavíño Rodríguez, rector del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA.

Las ceremonias culminaron el 28 de noviembre con la graduación de los 48 estudiantes de grado undécimo, quienes se convirtieron en bachilleres técnicos en administración de empresas de economía solidaria. Este solemne acto fue el broche de oro de las festividades, en donde se reflejaron los sacrificios y logros de todos trabajaron arduamente para llegar hasta aquí.

Los graduandos, muchos de ellos ya con un rumbo claro hacia sus proyectos profesionales, vivieron una mezcla de emociones: orgullo por lo alcanzado, tristeza por dejar atrás su etapa escolar y una emoción palpable por el futuro que se abre ante ellos.

"Me siento muy feliz, super emocionada por haber alcanzado este logro tan grande junto con mis

compañeros. Son recuerdos, cosas muy bonitas que vivimos y que queda en el corazón de cada uno por siempre", afirmó Angie Vanessa Peralta, graduanda del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA.

Este significativo ciclo educativo se cierra, pero abre las puertas a nuevas oportunidades para todos los graduados, quienes siguen demostrando que la educación es la base para transformar realidades. Este modelo, propio del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA, les brinda a los jóvenes herramientas para liderar proyectos de desarrollo económico social y fortalecer el cooperativismo en la región, haciendo énfasis en el emprendimiento.

"Para mí es una experiencia con mucho honor, algo que culminó con éxito. Ver a mis familiares aquí me emociona mucho; estar aquí posando con el diploma de bachiller es algo impresionante", comentó Esteban Valencia Andrade, graduando del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA.

Una vez más, el Colegio UTRAHUILCA dejó claro que su compromiso con la formación integral de sus estudiantes va más allá de los conocimientos académicos.



Los padres de familia no ocultaron su orgullo por la meta alcanzada de sus hijos e hijas.



Damián Rodrigo Laiseca se tomó un momento para agradecerle a su profesora por la dedicación en el año con sus compañeritos.



Juan José Romero Monje, personero del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA, fue el encargado de dar las palabras de despedida.



Doble celebración para nuestra Banda Sinfónica juvenil de FUNDAUTRAHUILCA

Por: Luis Alberto Pescador Solano

La música sigue siendo otro talento que desde FUNDAUTRAHUILCA seguimos fortaleciendo en la región, y nuestra Banda Sinfónica Juvenil es un ejemplo para el departamento del Huila ocupando los primeros puestos como lo hizo en esta ocasión logrando la clasificación entre las 10 mejores expresiones musicales del departamento durante el décimo segundo encuentro departamental de la cultura, organizado por la Secretaría Departamental de Cultura, y la gobernación del departamento.

"Para nosotros es motivo de orgullo estar dentro de las 10 mejores expresiones musicales del departamento porque para nosotros es una evaluación interna, para los padres de familia, se da el crédito de la inversión del tiempo de los niños, y jóvenes que participan del proyecto. Para nosotros internamente es podernos medir, poder saber cómo va encaminado nuestro trabajo, nuestro ejercicio, porque camino vamos, si estamos cumpliendo la tarea", explicó José Miller Perdomo García, director de la banda Sinfónica Juvenil de la Fundación Social UTRAHUILCA.

Y es que precisamente estos logros a nivel departamental y nacional son el resultado de 10 años de trabajo musical con jóvenes de la región que han confiado en los procesos formativos de la casa utrahuilqueña. Geraldín Torres Puentes, integrante de la Banda Sinfónica Juvenil FUNDAUTRAHUILCA nos cuenta su experiencia: "Bueno, durante el tiempo que he estado en la banda ha sido un recorrido muy bonito. He tenido la experiencia de estar con unos increíbles músicos y el maestro ha sido como una fuente principal para ese proceso de aprendizaje con los instrumentos, yo empecé esto en percusión y ahora me encuentro tocando el barítono entonces estos años han sido como de mucho aprendizaje".



Los jóvenes músicos además han tenido la oportunidad de conocer otros lugares y gente diferente fortaleciendo su estilo de vida.

Alejandro Caviedes Ramírez, integrante de la Banda Sinfónica Juvenil FUNDAUTRAHUILCA, además estudiante del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA destacó la preparación y calidad personas en la banda: "Acá se interpreta todos los instrumentos y acá se conoce personas estupendas. Más que todo, uno puede compartir con cualquiera de ellas y acá son personas muy amables, muy inteligentes. El maestro nos afina primero que todo a todos, nos afina, primero nos arregla como está el instrumento, después comienza con una afinación en general con todos y la batuta arriba y comienza, comienza la magia".

Esa magia a la que se refiere Alejandro, es la que conquistó en el XII Segundo Encuentro Departamental de Cultura, y por eso hoy la Banda Sinfónica está en el top 10 de las mejores. Es de destacar que este Encuentro contó con la participación

de cerca de 3.000 artistas que mostraron lo mejor de la gastronomía, literatura, artesanía, teatro, danza, artes plásticas, visuales y audiovisuales, música e inventos y creaciones populares.

Nueva producción

A la alegría de este importante reconocimiento, se suma la nueva producción musical que la Banda Sinfónica Juvenil de FUNDAUTRAHUILCA lanzó oficialmente el pasado 7 de diciembre en el marco de la celebración de cumpleaños número 59 de la Cooperativa UTRAHUILCA.

"Esa producción se ha trabajado técnicamente en compañía de Hanyinsham Castro Aristizabal en la dirección de grabación, de estudio, de sonido, con nuestro compañero auxiliar Julián de equipos que ha estado con nosotros, y con el maestro Miller, José Miller, quien

ha estado trabajando en el montaje, diseño y todo de esta segunda producción, más los muchachos que han estado con instrumentación, con permanentes repasos, permanentes ensayos que se han hecho y que lo hicimos domingos de grabación, duramos grabando tres canciones un domingo, pero tres canciones que fueron 15 veces que interpretamos de a cinco veces cada canción corrigiendo, perfeccionando el trabajo. De verdad que es un trabajo muy bonito con mucho nivel técnico, con las herramientas que tenemos al alcance, sin grandes estudios de grabación, pero con muy buena voluntad en el trabajo", nos contó Yael Garavíño Rodríguez, director cooperativo de FUNDAUTRAHUILCA.

La nueva selección musical denominada Canto a Colombia, según indicó el director de la Banda, José Miller Perdomo García es una



Los ensayos de la banda son tres veces a la semana y cuando tienen presentaciones especiales practican otros días.



La dedicación compromiso y carisma del director José Miller es fundamental para el desarrollo musical de los jóvenes. Les transmite seguridad.

selección musical, que se convierte en un homenaje a nuestros compositores colombianos como Pedro Morales Pino, Carlos Vieco, Emiliaño Zuleta, el maestro Victoriano Valencia. "Tenemos una recopilación, queríamos hacer ese homenaje a nivel nacional. Espero pues que sea del agrado de toda la comunidad ultrahuilqueña", dijo emocionado el maestro.

Vale la pena recordar que en el 2023 que se hizo la primera selección musical fue con los compositores huilenses, un homenaje a los músicos de la región como a José Miller Trujillo, Jairo Beltrán Tovar, Jairo Rojas, Luciano Díaz, entre otros.

Seguiremos acompañando el proceso de la Banda y además como familia ultrahuilqueña abriendo espacios para que los jóvenes talentos de la región puedan darse a conocer y ser grandes músicos.



El reconocimiento de la Banda sinfónica la ha llevado a ser solicitada por diferentes alcaldías del Huila para sus fiestas patronales.



La banda sinfónica juvenil de FUNDAUTRAHUILCA actualmente está compuesta por 50 jóvenes de la región comprometidos con el talento cultural.



El encuentro cultural inicio en el Centro Cultural de Convenciones José Eustasio Rivera. Posteriormente la final se hizo en el municipio de Gigante.



La nueva selección musical la podrá encontrar en nuestro canal de YOUTUBE de Fundautrahuilca.





Trabajo de inclusión en formación deportiva

El entrenador de fútbol de la entidad solidaria Cristhian Hachito viene consolidando un importante proceso de formación de inclusión en el campo deportivo; recientemente logró medalla de oro en los Juegos Intecolegiados a nivel nacional en paraatletismo; el trabajo continúa con el propósito de lograr una inclusión real en los territorios.

Por: Viviana Vargas

Conquistar la medalla de oro en los Juegos Intercolegiados a nivel nacional desde la disciplina de paraatletismo hacen parte de los importantes logros que ha obtenido el entrenador de la casa solidaria Cristhian Hachito en el camino de formación de inclusión en el deporte, tras un largo proceso de entrenamientos con la deportista María Celeste Ramírez Torres estudiante de la institución educativa José Acevedo y Gómez del municipio



El entrenador Cristhian Hachito recibió mención especial de la I.E. José Acevedo y Gómez como mejor entrenador del 2025; así la institución entregó reconocimiento a la cooperativa UTRAHUILCA por su aporte al desarrollo de la región. En la imagen junto a la promotora de la agencia Liliana Vargas.

de Acevedo logró tan importante medalla.

“El trabajo inició con un diagnóstico físico y técnico con todos los estudiantes para identificar nuevos talentos deportivos; en ese proceso conocí a la deportista y pude observar sus condiciones, disciplina e interés. A partir de allí establecimos un plan de trabajo progresivo, enfocado en que conociera el deporte, mejorará la técnica, para que fortaleciera sus capacidades físicas. El proceso nació de la observación, el acompañamiento constante y la comunicación cercana con ella y su familia”, expresó el entrenador.

Una labor que es reconocida desde la Fundación Social UTRAHUILCA donde tuvo la oportunidad de iniciar el trabajo de inclusión en taekwondo, “he venido consolidando un proceso muy valioso con UTRAHUILCA, comprometidos con la inclusión y la formación integral;

actualmente estamos trabajando en identificar estudiantes con discapacidad, valorar sus posibilidades motrices y diseñar programas de participación adaptados, contamos con un plan piloto, hemos iniciado encuentros formativos con la comunidad”, dijo.

En ese camino de inclusión las metas trazadas para el nuevo año están enfocados en fortalecer los procesos competitivos, mejorando

los ciclos de entrenamiento y ampliando la participación en Juegos Intercolegiados; así mismo el consolidar el programa de inclusión, permitiendo de esta manera que más niños y jóvenes con alguna discapacidad participen en actividades deportivas y recreativas, “desde luego nuestro enfoque siempre será seguir formando a deportistas, pero también a personas con valores, disciplina y sentido de pertenencia”, concluyó.



Dentro de los propósitos que tiene el profesor Hachito está el de consolidar el programa de inclusión desde la entidad solidaria.

Oro y Plata para UTRAHUILCA en el nacional de Intercolegiados

La estudiante de grado octavo del Colegio Cooperativo UTRAHUILCA Catalina Andrade Chala logró una destacada participación en la disciplina de lucha, en la categoría 58 kilogramos la medalla de Plata mientras que en la categoría libre conquistó la presea dorada.



Catalina logró dos importantes medallas para el colegio cooperativo UTRAHUILCA.

La final se cumplió el pasado seis de noviembre en la ciudad de Palmira departamento del Valle del Cauca donde la joven utrahuilqueña brilló en cada combate frente a finalistas de los departamentos del Valle, Santander y Atlántico, “fue muy duro pero gracias a los entrenamientos y a mi entrenador fue

posible tener este gran resultado”, expresó.

Catalina logró su cupo al nacional tras superar las competencias regionales y zonales, a sus 13 años de edad se destaca dentro del grupo de deportistas utrahuilqueño que vienen representando

al colegio en diferentes torneos y competencias, “para mí ha sido un honor representar el colegio ocupando el primer y segundo lugar en los Juegos Intercolegiados a nivel nacional, gracias al apoyo que he recibido del rector, maestro Yael Garavíño que hicieron posible mi participación”, agregó.





UTRAHUILCA en Campeonato Sudamericano de Gimnasia en Medellín

Una destacada participación cumplió la deportista del colegio cooperativo UTRAHUILCA Sara Sofía Osso en el marco del Campeonato Sudamericano de Niveles USAG 2025 que se realizó en la ciudad de Medellín, de esta manera cerró su calendario de competencias con grandes resultados en su carrera deportiva.



Sara conquistó dos medallas de Bronce para el Huila.

Por: Viviana Vargas

Con una balance positivo culminó la participación la deportista de la casa solidaria Sara Sofía Osso en la ciudad de Medellín, la gimnasta logró dos importantes medallas de Bronce en la categorías Nivel 5 Barras y en la categoría general, así mismo el grupo de deportistas que viajaron desde la capital del Huila lograron el primer lugar como equipo en representación de la Liga de Gimnasia del Huila.

El Campeonato Sudamericano de Niveles USAG 2025 que se desarrolló en Medellín contó con una masiva participación de deportistas de diferentes países de sur américa, evento deportivo que estuvo organizado por la Confederación Sudamericana de Gimnasia y la Federación Colombiana de Gimnasia, apoyado por la Liga de Gimnasia de Antioquia.

El evento se realizó del tres al siete de diciembre en el coliseo

Jorge Hugo Giraldo donde se reunieron en un solo lugar las mejores gimnastas de Sudamérica, las competencias se desarrollaron de acuerdo al reglamento USAG GAF 2021 - 2029 para los niveles del 1 al 5 y el reglamento USAG GAF 2022 - 2026 para los niveles del niveles del 6 al 8, en las modalidades de suelo, viga, barra y salto, un alto nivel de exigencia para lo cual la deportista de la entidad solidaria se preparó para este gran reto.

Con tan solo diez años Sara ha tenido la oportunidad de participar en diferentes campeonatos departamentales y nacionales como los Juegos Intercolegiados desde el año 2022 ubicándose siempre entre el grupo de los mejores, "he sido muy disciplinada en mis entrenamientos me ha ido bien representando mi colegio UTRAHUILCA, me disfruto estar con mis amigos y compañeros no solo del deporte sino del colegio", expresó.

De lunes a viernes la deportista cumple con sus entrenamientos con el profesor Cesar Pascual de la Liga de Gimnasia del Huila quien ha visto con muy buenos ojos la evolución de la deportista, "la preparación ha sido ardua con mucha dedicación para representar de la mejor manera el Huila, el sueño es lograr su medalla de Oro, está trabajando en precisión y concentración", expresó su padre el señor Luis Alberto Osso.

Desde hace cuatro años Sara inició su trabajo de formación en el deporte desde la disciplina de gimnasia dentro de los cuales ha tenido la oportunidad de participar en el 2022 en Chia Cundinamarca en una presentación de pre niveles, en el año 2023 en la ciudad de Cali en el Campeonato Panamericano USAG y en el 2024 en la ciudad de Ibagué, en los años 2023 y 2024 logró medalla de Plata, Bronce y Oro para el Huila.

Campamento de Taekwondo en Pitalito

El club deportivo Laboyano de la Fundación Social UTRAHUILCA en el municipio de Pitalito realizó el gran Campamento de Taekwondo con la participación de los clubes de la entidad solidaria de los municipios de Gigante, Garzón, Palermo, Neiva, San Agustín y Pitalito. El evento se cumplió el pasado 22 de noviembre en el coliseo cubierto de la ciudad de laboyos, el cual permitió mostrar el nivel de los deportistas en cada una de las categorías y en los combates, ajustando nuevas técnicas de entrenamiento.

"Este campamento permitió integrar a nuestros clubes en un intercambio de conocimientos, fue un encuentro deportivo muy satisfactorio, durante todo el día



La familia utrahuilqueña disfrutó del campamento.

no solo se mostró el nivel de los deportistas, sino que además los padres de familia tuvieron la oportunidad de vivenciar el proceso de sus hijos y el trabajo que realiza la entidad solidaria en los territorios desde el taekwondo", dijo Ricardo Márquez Patiño, gestor comunitario de la

zona Sur de la Fundación Social UTRAHUILCA.

Darío Muñoz, padre de familia de dos deportistas que integran el club Laboyanos expresó su agradecimiento por tan importante evento, "ha sido gratificante, llevamos cuatro meses en el club de los cuales hemos visto unos

cambios satisfactorios en todo el sentido de la palabra, les ha servido para la disciplina, queremos llegar muy lejos representando a Pitalito", expresó emocionado.

Por su parte, el entrenador del club UTRAHUILCA en Neiva Luis Alexander Tovar agregó que estos espacios son muy importantes no solo para los deportistas sino para los entrenadores, teniendo la oportunidad de presenciar el desarrollo deportivo de los clubes de taekwondo de la entidad solidaria en el Huila. Finalmente, la deportista del club Tamas del municipio de Garzón Dany Luna, manifestó que el campamento le permitió aprender mucho más en cuanto a la técnica aplicada con la ejecución de combates tácticos.



Los entrenadores tuvieron la oportunidad de conocer el nivel de los clubes de la entidad solidaria.



Fiesta deportiva y recreativa como cierre de año

Con una gran jornada que incluyó actividades lúdicas y de integración familiar las escuelas deportivas de la Fundación Social UTRAHUILCA en Neiva disfrutaron de su clausura como cierre de actividades en el 2025. Los deportistas tuvieron la oportunidad de vivenciar otras disciplinas como estrategia para impulsar nuevos talentos.

Por: Viviana Vargas

El evento que se cumplió el pasado 29 de noviembre inició con una jornada lúdica donde se integraron deportistas, entrenadores y padres de familia de las diferentes escuelas del club UTRAHUILCA en Neiva, niños, jóvenes y adultos tuvieron la oportunidad de disfrutar de estas actividades con gran emoción.

Los deportistas de gimnasia, patinaje, fútbol y taekwondo demostraron las habilidades adquiridas durante el proceso de formación con la entidad solidaria en el año 2025; la jornada continuó con la ubicación de un circuito deportivo por cada disciplina presente, los entrenadores en cada estación le brindaron la oportunidad a todos los atletas de conocer un deporte diferente al suyo, como estrategia del grupo de profesores para potencializar sus habilidades.

“Gracias UTRAHUILCA por brindar la oportunidad de vincular a nuestros hijos en el deporte”



Con masiva participación se cumplió en Neiva la clausura de las escuelas deportivas de FUNDAUTRAHUILCA.



Los deportistas tuvieron la oportunidad de demostrar las habilidades alcanzadas durante el año.

“Hicimos reuniones previas para la organización, con los entrenadores decidimos hacerlo de esta manera para que los chicos tuvieran la oportunidad de vivir esas experiencias en otras disciplinas deportivas que usualmente no practican, el balance fue bastante positivo”, dijo Luis Medina, entrenador de fútbol.



Entrenadores durante la entrega de premios como cierre de las actividades.

niños”, expresó Leidy Tatiana Rodríguez Sánchez, madre de familia.

Al final los deportistas recibieron medallas de participación, refrigerios, así como también la oportunidad de participar de sorteos donde se entregaron kits de la cooperativa UTRAHUILCA y la entrega de un balón de fútbol profesional, “agradecerles a las directivas de la Fundación, de la Cooperativa, a entrenadores, padres de familia y a los deportistas que integran cada una de las escuelas deportivas no solo en Neiva sino

en toda la región Surcolombiana, una formación que brinda la cooperativa y que da la fundación a sus niños y jóvenes”, manifestó Luis Eduardo Pardo, coordinador de deportes de la Fundación Social UTRAHUILCA.

De esta manera los clubes deportivos de la entidad solidaria cerraron un año cargado de grandes logros desde las diferentes disciplinas, con la consiga que el año 2026 se fortalecerá este trabajo de la mano de padres de familia y comunidad en general.



Los asistentes participaron de sorteos por parte de la cooperativa UTRAHUILCA.